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Anwesende: siehe anliegende Anwesenheitsliste ( 64 Schützen) 
Beginn: 18:40 Uhr im Haus für Horrem, Weilerstr., 41540 Dormagen-Horrem 
  
1.Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäß einberufenen MV, Gedenken 
verstorbener    Mitglieder.   

Um 18:40 Uhr eröffnet Brudermeisterin Sabine Janning die Mitgliederversammlung. Ein 
besonderer Gruß geht an S.M. Kay Peters, Kronprinz Manfred Wagner, Ehrenbrudermeister 
und „Ritter“ Manfred Klein und Präses Klaus Roginger. Es wurde fristgerecht und 
ordnungsgemäß eingeladen, die Tagesordnung liegt vor. Sabine stellt damit die 
Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung entspr. der gültigen Satzung fest. 

2.Gedenken an die verstorbenen Mitglieder 
Präses Klaus Roginger spricht ein Gebet in Gedenken an die verstorbenen Schützen. 
Insbesondere wird an den kurz zuvor verstorbenen Andreas Haberland gedacht. Mit den 
Schützen zusammen wird das Vater Unser gebetet. 

3.Protokoll der Mitgliederversammlung vom 31.03.2023 
Das von Schriftführer Otto Müller verfasste Protokoll wird einstimmig von der Versammlung 

angenommen. 

4.          a) Vorstellung Wirtschaftsplan und Beschluss Wirtschaftsplan 2024 
Die Mitgliederversammlung beschließt den besprochenen Wirtschaftsplan für das Jahr 2024 . 
Dieser wird einstimming angenommen und Brudermeisterin Sabine Janning dankt unserem 
langjährigen Kassierer Albert Grabowski für die geleistete Arbeit. 
b) Beschlussantrag: „ Die Mitgliederversammlung beschließt für 2024 die Befreiung vom 
Mitgliedsbeitrag für Jungschützen bis zur Vollendung des 18. Lebensjahres“. Dieser wird 
einstimmig angenommen. 

5.    Neuwahl Kassenprüfer 2024/25  
Thorsten Janning wird einstimming zum neuen Kassenprüfer 2024/2025 gewählt. 

 
6.    Jahresbericht 2023 des Schriftführers 

Der 2. Brudermeister Michael Lotz trägt in Vertretung  von Otto Müller den Jahresbericht 
(inklusive Schützenfest) vor. 

 
7.     Bericht 2023 des BdsJ / Jugendabteilung 

Der 1. Jungschützenmeister Jan Maaßen stellt den Jugendbericht vor. (separater Bericht) 

 
8. Vorstellung des neuen Jugendvorstandes und Bestätigung durch die Mitgliederversammlung. 

1.Jungschützenmeister: Jan Maaßen 
2.Jungschützenmeister: Martin Pasing 
Jugendschießmeister: Wolfgang Simon 
Jugendschriftführer: Henrik Grabowski 
1. Edelknabenbetreuerin: Jessica Büschmann 
2.Edelknabenbetreuerin: Kathrin Müller 
Beisitzer: Sam Maaßen 
Der neu gewählte Jugendvorstand wird einstimmig durch die Mitgliederversammlung bestätigt. 

 
9. Bericht des Schießmeisters inkl. Stand zur Instandsetzung Hochstand. 

Der 1.Schießmeister Jürgen Schumacher stellt den Bericht des Schießmeisters, besonders 
die Entwicklung des Hochstandes, vor. (separater Bericht) 

 
10. Neuwahlen: 

a) turnusmäßig: Oberst 
Jürgen Klein steht nicht mehr für das Amt zur Verfügung. 
Jürgen Klein wird mit großem Applaus aus seinem Amt als Regimentsoberst verabschiedet. 
Er spendet im Namen der Offiziere die Offizierskasse in Höhe von 470€ zu Instandsetzung 
Hochstand. 



  
 

 

 
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 27.10.2023 

- Seite 2 / 3 – 
 

Einziger Kandidat: Thorsten Klein. 
Er ergreift das Wort. Thorsten redet weniger als sein Vater und schreit nicht so wie sein Onkel. 
Er sei sich der Aufgabe auch in turbulenten Zeiten bewußt. Er hat Vorstandserfahrung in der 
Karnevalsgesellschaft und möchte was zurückgeben. Als Adjutant wählt er Daniel Simon, 
auch ein echter Horremer. 
Thorsten Klein wird mit einer Enthaltung zum neuen Regimentsoberst gewählt. Thorsten 
nimmt die Wahl an. 

 
b) vorzeitig: Kassierer 

Albert Grabowski legt wie angekündigt das Amt vor Ablauf der Wahlzeit zum 31.12.2023 
nieder. 
Brudermeisterin Sabine Janning bedankt sich bei Albert. Er hat den Job mehr als 100% 
gemacht. 
Albert fügt hinzu, dass seine Ausführungen teilweise unverständlich für die Mitglieder 
rüberkommen, er aber ohne Altlasten das Amt seinem Vertreter zum 01.01.2024 übergibt. 
Stefan Pietsch ergreift das Wort. Er habe Schulungen besucht und erklärt seine Laufbahn im 
Zug und Bruderschaft. Er möchte sich weiterhin engagieren Er bedankt sich bei Albert der bei 
Fragen immer zur Verfügung steht. Er sagt, dass er das Amt nur mit Sascha Kunz als 
Stellvertreter machen würde. Auch Sascha stellt sich kurz vor. Sabine Janning findet es 
wichtig, viele jüngere in den Vorstand zu holen. 
Stefan Pietsch steht als einziger Kandidat zur Wahl. 
Die Mitgliederversammlung wählt Stefan Pietsch einstimmig ohne Gegenstimmen ab dem 
01.01.2024 zum neuen 1. Kassierer. Stefan nimmt die Wahl an. 

 
c) ggf. neuer stellv. Kassierer 

Sascha Kunz steht als einziger Kandidat zur Wahl. 
Die Mitgliederversammlung wählt Sascha Kunz mit einer Gegenstimme zum neuen Vertreter 
des 1. Kassierers Stefan Pietsch. Sascha nimmt die Wahl an. 

 
11. Beschlussantrag: 

Albert Grabowski wird dazu bevollmächtigt, die Bruderschaft für die Steuerjahre bis inkl. 2023 
gegenüber der Finanzverwaltung zu vertreten und erforderliche Erklärungen in 2024 
abzugeben. Dies sind insb. Die Umsatzsteueranmeldung 2023 sowie die 
Gemeinnützigkeitsprüfung 2021 bis 2023. 
Die Mitgliederversammlung bevollmächtigt einstimmig  Albert Grabowski zu dem o.a. 
Beschlussantrag. 

 
12. Anpassung Vereinsordnung zur Finanzierung der Instandsetzung Hochstand 

a) Verwendung der Rücklage zum 100. Jubiläum: 
Beschlussantrag: Die Mitgliederversammlung beschließt , die „Zeitreise“ als 
Jubiläumsveranstaltung aufzugeben und überträgt die Rücklage VO §10 (5) – (3) „Rücklage 
einhundertjähriges Vereinsjubiläum und „Zeitreise“ in die Rücklage VO §10 (5) – (4) „ 
Instandhaltung- bzw. Umbaurücklage Schützenhaus“. Diese Rücklage VO §10 (5) – (4) 
„Instandhaltungs- bzw. Umbaurücklage Schützenhaus“ ist sodann ebenfalls aufzulösen und 
für die Instandsetzung des Hochstandes zu verwenden. 
Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig diese Anpassung der Vereinsordnung. 

 
b) Soweit diesem zugestimmt wird, ist die Vereinsordnung zu ändern und Abschnitte zu den 
Rücklagen entfallen. 
Beschlussantrag: Die Rücklage zu (3) + (4) werden aus der Vereinsordnung entfernt. 
Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig die Vereinsordnung so zu ändern. 

 
c) Beschlussantrag: Aus „§ 10 (5) (1) Rücklage für die Vereinsjugend“ werden 2500€ für die 
Instandsetzung Hochstand verwendet. Darüberhinausgehend darf finanztechnisch für maximal 
3 Jahre die Rücklage beliehen werden und wird in dieser Zeit wieder aus Einnahmen 
aufgefüllt. 
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Mit drei Enthaltungen und einer Gegenstimme beschließt die Mitgliederversammlung diesen 
Antrag. 
 
Jürgen Klein bittet um eine Stellungnahme der nein-Stimme. 
Bernhard Schmitt hält dagegen dies bitte nach der Versammlung zu diskutieren. Jeder hat das 
recht Nein zu sagen. 

 
13. Anpassungen im Schützenfestablauf 2024. 
 

Brudermeisterin Sabine Janning erklärt die Situation mit Barrawasser und das wir Geld 
generieren müssen. 
Des Weiteren erfolgt eine Abfrage der Änderungen eines jeden einzelnen Schützenfest Tages 
bei den  Mitgliedern ( Änderungen siehe Konzept). 
 
Schützenfest Freitag: Eine Gegenstimme, sechs Enthaltungen 
Schützenfest Samstag: Eine Gegenstimme , zwei Enthaltungen 
Schützenfest Sonntag: Drei Enthaltungen 
Schützenfest Montag: Einstimmig 

 
14. Ausblick Hubertusball 
 

Sabine Janning erklärt kurz den Ablauf an Hubertusball. Nach der Statio und einem kleinen 
Umzug um den Dorfanger ist unter Begleitung des TC Nievenheim Einmarsch ins Bürgerhaus. 
Nach einem Sektempfang der ehemaligen Königspaare werden diese vorgestellt. Nach dem 
Ehrentanz folgt das Hubertusstück und Ehrungen.  

 
15. Termin-Kalender 2024 
 

Der Termin-Kalender 2024 wurde kurz vorgestellt. 

 
16. Verschiedenes 

Sabine Janning bitten darum, sich Gedanken um den Posten des zweiten Schriftführers zu 
machen. Dieser steht im Frühjahr zur Wahl. Eventuell sogar Vertreter A und B. 
Dennis Hornig sagt, wir brauchen kein B und stellt sich im Frühling zur Wahl. 

 
Am 01.12.2023 findet eine Spendengala im Schützenhaus zu Gunsten des Hochstandes statt. 
Anne Schmitt ist Organisatorin. Es gibt ein drei Gänge Menü für 25€. Getränke separat. Im 
Außenbereich gibt es Glühwein, Bratwurst, Waffeln und vieles mehr.  

 
Zum Schluß sagt Sabine, dass wir allen zeigen müssen, das Horrem auch anders kann und läßt die 
Bruderschaft und den Ortsteil Horrem dreimal hochleben. 
 
Um 22:36 wird die Versammlung von Brudermeisterin Sabine Janning geschlossen. 
 

Dormagen-Horrem, den 27.10.2023 

 

 

______________________________   __________________________ 

Sabine Janning, Brudermeisterin   Michael Lotz, 2. Brudermeister,  

       Verfasser des Protokolls / Protokollführer 


